Chine, ce qui augmente la compétitivité de nos exportations dans ce pays et dans l'ensemble de la région du Pacifique.

Je suis très heureux de noter que, dans le cadre de la nouvelle perspective mondiale de la Chine, cette dernière a réalisé que le Canada est aussi un pays idéal où investir. En effet, de nombreuses entreprises chinoises ont investi considérablement au Canada afin de tirer profit de nos ressources fiables et de notre technologie de pointe. Sans aucun doute, M. Ding, de la CITIC, vous a dit plus tôt aujourd'hui que le plus important investissement de son entreprise à l'extérieur de la Chine et de Hong-Kong a été effectué en Colombie-Britannique.

La société pétrolière nationale chinoise a récemment ouvert un bureau en Alberta pour étudier les possibilités de prises de participation dans le secteur de l'énergie au Canada. Le Canada se félicite de ces développements et mon gouvernement ainsi que ceux de mes homologues provinciaux appuient cette tendance.

Au cours de ma visite en Chine l'année dernière, j'ai été convaincu que le Canada occupe une place privilégiée dans le coeur des Chinois. Nous nous ferions des illusions, toutefois, en croyant que des sentiments chaleureux à l'égard des Canadiens suffisent pour obtenir des débouchés commerciaux en Chine.

La concurrence est vive en Chine et mon gouvernement a pris un certain nombre de mesures pour assurer un rôle continu et croissant pour les Canadiens là-bas. Les entreprises canadiennes sont représentées efficacement par les délégués commerciaux de nos missions à Beijing, Shanghai et Hong-Kong, ce qui constitue une ressource que, j'en suis sûr, beaucoup d'entre vous connaissent déjà. Nous cherchons aussi à accroître la compétence des entreprises canadiennes en Asie par l'entremise de programmes comme Pacifique 2000, qui finance des programmes d'études en affaires asiatiques, la formation linguistique et des stratégies sectorielles essentielles, en partenariat avec des associations industrielles.

L'Agence canadienne de développement international (ACDI) et la Société pour l'expansion des exportations (SEE) continueront de collaborer étroitement avec notre secteur privé en vue d'accroître les initiatives d'exportation de ce dernier vers la Chine.

Grâce au soutien financier qu'apporte notre gouvernement à d'importants organismes se concentrant sur la Chine, comme le Conseil commercial Canada-Chine et la Fondation Asie-Pacifique, nous nous efforçons de promouvoir le travail d'équipe chez les intervenants canadiens, en combinant une meilleure compréhension de la région et de meilleures relations à long terme avec des décideurs chinois clés.